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Губернатор Александр Моор выступил 
с посланием
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Глава Голышмановского 
городского округа Алек-
сандр ЖЕЛТОУХОВ:

– В своём послании к 
депутатам Тюменской об-
ластной думы Губернатор 
Тюменской области Алек-
сандр Моор обозначил 
преемственность всех 
программ своего пред-

шественника – Владимира Якушева. От них он 
не отступает, ищет новые пути экономическо-
го развития Тюменской области. Один из важ-
нейших пунктов – продвижение производи-
мой продукции на экспорт. Несмотря на то, что 
наш городской округ небольшой, мы этим за-
нимаемся. Продукция лесо переработки фир-
мы «Рашфор» экспортируется в Китай. Также 
и развитие перерабатывающей промышлен-
ности в нашем городском округе – дело не-
далёкого будущего. У нас производится мно-
го молока, а Китай является потенциальным 
покупателем этого вида продукции. Губерна-
тор в послании отметил о равной поддержке 
всех участников реализации инвестпроектов. 
Я всегда высказывал мнение о том, что нужно 
сначала создать условия для привлечения ин-
вестиций, а мы на местах будем искать инве-
сторов. Такие возможности помогут сделать 
значительный прорыв в экономическом раз-
витии как нашего округа, так и региона. В Го-
лышмановском городском округе мы начина-
ем разрабатывать важный инвестпроект – за-
пуск овцефермы. Готовим площадку в дерев-
не Черемшанке, выделяем землю – всего око-
ло пяти тысяч гектаров. Планируем закупать 
породистых овец за границей. Инвестор го-
тов вложить в ферму порядка ста миллионов 
рублей. Если, в свете послания губернатора, 
на законодательном уровне будет прописана 
поддержка по нашему инвестпроекту, то всё 
у нас должно получиться. 

Депутат Тюменской 
областной Думы Вик-
тор РЕЙН:

– В послании губерна-
тора аграрному сектору 
уделено большое, страте-
гическое внимание. Мы 
должны сделать всё, что-
бы наше село развива-
лось, было более привле-

кательным для молодёжи. Оценивая наши ре-
сурсы, губернатор сказал, что нужно в процесс 
развития втягивать людей. Заставить работать 
Совет муниципальных образований, сделать 
его дискуссионной площадкой. Чётко обозна-
чил, что нужно учиться продавать своё – тю-
менское, развивая кооперацию, создавая ло-
кальную переработку на местах, чтобы у кре-
стьянина не было проблем со сбытом и ценой 
на продукцию. Считаю, что и в будущем будет 
поддержка обустройства сельских террито-
рий, продолжится финансирование строитель-
ства дорог. Говорилось в послании и о необхо-
димости интегрирования с севером региона. 
Мы переходим на новый уклад, у нас наступа-
ет второй виток модернизации области. Опре-
делились истоки – начиная от создания науч-
но-образовательного центра мирового значе-
ния, который обеспечит нам кадры по всем на-
правлениям, с очень высоким уровнем компе-
тенций. Власть сегодня должен отличать более 
высокий уровень ответственности. В процесс 
управления должны вовлекаться люди думаю-
щие, имеющие проекты и реально желающие в 
них участвовать. Александр Моор в своём по-
слании определил все составляющие, которые 
обеспечат нам успех в следующем году.

Подготовила Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

В воскресенье жители муниципалите-
та выбирали кандидатов для последующе-
го выдвижения в депутаты Думы Голыш-
мановского городского округа от партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ». Участки для проведе-
ния предварительного голосования откры-
лись в восемь часов утра. В посёлке Голыш-
маново голосование проводилось по один-
надцати избирательным округам на одном 
участке, который работал во Дворце куль-
туры «Юность».

 – Активность избирателей радует. За два 
часа работы участка проголосовали уже бо-
лее восьмисот человек. Для предваритель-
ного голосования это хорошая явка, – от-
метила заместитель председателя Терри-
ториальной избирательной комиссии Го-
лышмановского района Наталья Шахова. 
– Гражданскую активность проявляют как 
молодёжь, так и люди старшего возраста. 
Приятно видеть, что голосовать приходят 
целыми семьями, родители своим приме-
ром показывают детям, что каждый житель 
своим голосом определяет будущее нашего 
городского округа.

По мнению избирателей, в бюллетене для 
голосования перечислены имена достой-
ных людей. Итоги голосования будут под-
ведены по результатам народного рейтинга.

 – Мне небезразлична судьба нашего го-
родского округа, поэтому сделать выбор счи-
таю своим долгом, – поделилась Алёна Чир-
кова. – Проголосовала не просто за тех лю-
дей, кто мне симпатичен, а за тех, в ком увере-

на. За людей, кто действительно может мно-
гое сделать для нашего муниципалитета.

– Нам предстоит избрать депутатов Думы 
Голышмановского городского округа. Счи-
таю правильным, что партия «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» не самостоятельно выдвигает канди-
датов, а интересуется мнением людей. Они 
знают этих людей, могут оценить каждого по 
делам и поступкам. Именно по результатам 
народного голосования будет принято ре-
шение, кто из членов или сторонников пар-
тии войдёт в итоговый бюллетень на каждом 
избирательном округе, – поделился Алек-
сандр Ефимов.

 Голосование проводилось по 20 одноман-
датным округам, образованным на террито-
рии городского округа. Участие в предвари-
тельном голосовании принял 2821 избира-
тель. Это 14 % от общего количества жителей 
округа, обладающих правом голоса. Голосо-
вание проводилось по 20 одномандатным 
округам по 40 кандидатурам. По итогам голо-
сования определены 20 кандидатур, набрав-
шие наибольшее количество голосов. Народ-
ный рейтинг возглавляют Владимир Круглик 
– директор ООО «Сибгазсервис», Александр 
Довгань – директор ООО «Голышманово-
энергосервис» и Елена Воронова – педагог-
организатор Голышмановского молодёж-
ного центра. Напомним, выборы депутатов 
Думы Голышмановского городского округа 
пройдут 17 марта 2019 года.

Влад УДИЛОВ.
Фото Дмитрия ЧУРБАКОВА.

Народный рейтинг

Уважаемые граждане! По сообщению Главного управления МЧС России по Тюменской об-
ласти, 29 ноября 2018 года будет осуществлена техническая проверка системы централи-
зованного оповещения населения Тюменской области с задействованием радиотрансля-
ционных установок и электросирен. Звучание сирен означает сигнал гражданской оборо-
ны «Внимание всем!». По этому сигналу каждый гражданин обязан прослушать по каналам 
телевидения «Россия-1», «Россия-24» и по радио «Маяк», «Радио Россия», «Вести FM» инфор-
мацию Главного управления МЧС России по Тюменской области. Дикторы радио и телеви-
дения пере дадут информацию о чрезвычайной ситуации, рекомендации для населения по 
действиям в данной чрезвычайной ситуации, а также информацию по сигналам граждан-
ской обороны. Соблюдайте спокойствие. 

Внимание всем!

выборы

1 декабря в 10 часов утра в посёл-
ке состоится сельскохозяйственная 
ярмарка. Торговля будет организо-
вана по адресу: р.п. Голышманово, 
ул. Советская, 58 (бывшая террито-
рия промкомбината). Посетители яр-
марки смогут приобрести продук-
цию сельхозтоваропроизводителей 
нашего региона. Возможно будет ку-
пить мясо (говядину, баранину и сви-
нину) от личных подворий и фермер-
ских хозяйств – КФХ Г.А. Нурсамбаева, 
ЛПХ А.И. Конаков, ЛПХ Ж.Ж. Отынши-
нов и других. Традиционно, широкий 
выбор мяса птицы предложит поку-
пателям ЛПХ А.В. Тукан, свежую рыбу 
и продукцию рыбной переработки 
представит ИП С.Ю. Дмитрук. Также 
посетители ярмарки смогут приобре-
сти молоко, мёд, орехи и ягоды, кор-
ма для животных, дрова, сувенирную 
продукцию и банные веники.

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ.

За покупками – 
на ярмарку

события, факты

Руководителем Голышмановского 
межрайонного следственного отде-
ла следственного управления След-
ственного комитета Российской Фе-
дерации по Тюменской области Му-
ратом Маннаповичем Ахметовым 30 
ноября 2018 года с 10:00 до 11:00 
часов будет проведён личный приём 
граждан. Желающим прийти на при-
ём необходимо иметь при себе доку-
мент, удостоверяющий личность, в 
случае представительства интереса 
иных граждан – документ, удостове-
ряющий такие полномочия, заявле-
ние с изложением сути вопроса, под-
лежащего рассмотрению. Приём со-
стоится по адресу: р.п. Голышманово, 
ул. Советская, д. 40. Телефон для спра-
вок: 8 (34546) 2-97-02.

Приглашают на приём

1.12 -9

Очередная межрайонная спарта-
киада ветеранов спорта завершилась 
10 ноября в селе Аромашево. Кроме 
команды нашего городского округа 
в ней приняли участие спорт смены 
ещё из пяти районов юга Тюменской 
области. И вновь наши спорт смены 
доказали, что они сильные соперни-
ки и достойны высоких наград. В ко-
пилке команды – первое место по 
шахматам, благодаря грамотной игре 
шахматистов А. Гусельникова, М. Пед-
ченко и Н. Каурцевой. Мужская сбор-
ная наших ветеранов спорта по во-
лейболу снова была на высоте и тоже 
победила. Женщины-волейболистки 
поднялись в этот день на вторую сту-
пень почётного пьедестала.

Ранее, 5 ноября, в селе Омутин-
ском прошёл первый этап межрайон-
ной спартакиады, где сборная наше-
го округа по мини-футболу была ше-
стой, а по настольному теннису, в со-
ставе В. Губских, Д. Баянова и Е. Мохо-
вой, завоевала третье место. Все эти 
достижения позволили ветеранам 
спорта нашего округа одержать по-
беду в спартакиаде.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

Ветераны – победители

Обсуждаем послание

В Голышманово подвели итоги предварительного голосования
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Уважаемые депутаты Тюмен-
ской областной думы! Уважае-
мые почётные граждане, пред-
ставители органов власти, нау-
ки, культуры, деловых кругов, 
местного самоуправления! До-
рогие земляки!

ГОД ВЫБОРА
Для всех граждан России, для 

всех тюменцев и лично для меня 
нынешний год стал годом выбо-
ра. Выбор сделан. Мы вновь по-
казали, что верны своим ценно-
стям. Мы выбрали открытое буду-
щее, а не стагнацию или регресс. 
Наш выбор был и разумным, и 
нравственным. Мы подтвердили 
своё доверие друг к другу и пре-
данность родной земле, избежав 
внутренних расколов и раздоров. 
Тюмень не сворачивает с дороги 
устойчивого, гармоничного раз-
вития. Тюменская область нахо-
дится в бодром, мобилизованном 
состоянии, полна энергии. Нас 
полтора миллиона, примерно 
один процент населения России. 
Но наш валовой региональный 
продукт в пересчёте на одного 
жителя выше среднероссийско-
го на треть. Доля промышленно-
сти в структуре нашей экономики 
превышает 30 процентов, а всего 
лишь десять лет назад она была 
меньше десяти! Доля высокотех-
нологичных и наукоёмких отрас-
лей – более двадцати процентов! 
В Индексе научно-технологиче-
ского развития субъектов РФ Тю-
менская область вплотную подо-
шла к десятке лидеров.

Первое место в Национальном 
рейтинге состояния инвестици-
онного климата говорит о мно-
гом. В 2017 году объём инвести-
ций в основной капитал показал 
рекорд и превысил двести девя-
носто миллиардов рублей. В рас-
чёте на одного жителя это намно-
го выше среднероссийского зна-
чения – на 80 процентов! Причём 
структура инвестиций носит здо-
ровый рыночный характер – это 
прежде всего собственные сред-
ства предприятий.

Наша экономика демонстри-
рует высокие темпы роста, пре-
жде всего промышленного, ин-
новационного, технологическо-
го. Десятки новых производств 
– и гигантских, и совсем неболь-
ших, но так нужных людям. Одних 
фермерских сыроварен – восемь 
за два года! Наполняются рези-
дентами индустриальные парки. 
Созданы тысячи новых рабочих 
мест. Радуют достижения тюмен-
ских аграриев: кто ещё недавно 
мог поверить, что по урожайно-
сти овощей открытого грунта мы 
станем лучшими в России? А это 
случилось. Активно ведётся до-
рожное и жилищное строитель-
ство, благо устраиваются обще-
ственные пространства, дворы и 
площади, и не только в областном 
центре. Преображаются букваль-
но на глазах поликлиники и боль-
ницы, школы и университеты, му-

зеи и стадионы. Нам действитель-
но есть чем гордиться.

И 2018 год принёс немало впе-
чатляющих достижений. Объ-
ём инвестиций в основной капи-
тал вырос на 43 процента к пре-
дыдущему году. Запущено ещё 
11 новых промышленных произ-
водств, причём не только в Тюме-
ни, Тобольске и Увате, но и в дру-
гих районах области. Признана 
лучшей в стране наша система 
сельскохозяйственной коопера-
ции, а ведь её потенциал далеко 
еще не раскрыт. Новый дом об-
рёл музей имени Словцова, за-
кончена набережная Туры, со дня 
на день замкнётся кольцевая ав-
тодорога. Вокруг областной сто-
лицы создан лесопарковый «зе-
лёный пояс» – самый большой в 
Уральском федеральном округе 
и один из самых больших в Рос-
сии. Наши дети и внуки будут ды-
шать чистым воздухом.

А первая в истории регио-
на пересадка костного мозга? А 
два новых детских сада и три но-
вые школы, построенные с нуля 
за один год? Детский технопарк 
«Кванториум», крупнейший в Рос-
сии аквапарк «ЛетоЛето». Расши-
рил свою географию молодёж-
ный мультицентр «Моя террито-
рия», теперь он есть и в Тоболь-
ске.

Впервые за пределами Москвы 
будет проведён финал Кубка Рос-
сии по киберспорту. Набирают 
ход туристические проекты, на-
пример, как отработанный в пар-
тнёрстве с Елисаветинско-Серги-
евским просветительским обще-
ством «Императорский марш-
рут», благодаря которым Тюмень 
и Тобольск ярче засияли на тури-
стической карте России.

Конечно, и успехи текущего 
года, и те, которые видны в более 
глубокой временной ретроспек-
тиве, – результат самоотвержен-
ного труда всех тюменцев. А так-
же особых усилий тех, кто направ-
лял этот труд, создавал для него 
условия, определял ориентиры и 
устанавливал приоритеты. Семе-
на, из которых выросли эти пло-
ды, посеяли мои предшественни-
ки, Сергей Семёнович Собянин и 

Владимир Владимирович Якушев. 
А также их сотрудники и соратни-
ки, одним из которых был и я, и 
все вы, собравшиеся в этом зале.

Сегодня я подтверждаю свою 
верность этому курсу. Тот регио-
нальный проектный офис, кото-
рый сейчас создаётся для обеспе-
чения реализации национальных 
проектов в Тюменской области, 
будет не только органом адми-
нистративного управления и кон-
троля. Я вижу его как аналитиче-
ский центр, занятый прежде все-
го поиском точек пересечения, 
синергии различных инициатив 
– образовательных, научных и 
производственных, медицинских 
и туристических, инфраструктур-
ных и экологических, предприни-
мательских и гражданских…

Обратите внимание: нам, тю-
менцам, подобная философия 
развития особенно близка и по-
нятна. Тюменская область сде-
лала огромный шаг в развитии 
экономики и социальной сферы. 
Созданный задел – это одновре-
менно и возможности, и вызов. 
Сохранить такой высокий темп 
развития региона непросто.

ИДТИ ТУДА, 
ГДЕ МОЛЧАТ

Но ещё большей концентрации 
усилий потребует реализация 
майского указа президента Рос-
сии Владимира Владимировича 
Путина. Чтобы достигнуть целей, 
поставленных президентом, мы 
должны измениться, стать более 
технологичными, быстрыми, об-
разованными, в хорошем смысле 
слова дерзкими. А работать над 
собой, как мы знаем, это самое 
трудное. Задача такого всеобъ-
емлющего разно направленного 
развития достижима только в од-
ном случае: если над ней будет 
работать всё сообщество. Я мно-
го думал над тем, что может нас 
сплотить для решения такой ам-
бициозной задачи?

Свой ответ я нашёл в ком-
плексности того же самого май-
ского указа. Ценность этой стра-
тегии в том, что она связывает 
вместе цели экономического ро-
ста и улучшение качества жизни 
каждого человека. Если мы хо-
тим, чтобы каждый вложил свои 
силы в общее дело, каждый дол-
жен на себе почувствовать изме-
нения к лучшему. И это справед-
ливо. Я глубоко убеждён: спра-
ведливость является самым глав-
ным внутренним запросом наше-
го общества. А равенство – одна 
из важнейших граней понятия 
справедливости. Справедливое 
общество создаётся равенством 
возможностей. Такое общество – 
открытое, публичное простран-
ство, в котором каждый пред-
ставлен как гражданин, независи-
мо от уровня доходов. Такое об-
щество мы и должны построить.

У нас есть десятки производ-
ственных, социальных, образо-

вательных, культурных проектов, 
которые при содействии регио-
нального правительства успеш-
но стартовали. Они, так сказать, 
вышли на устойчивую орбиту. Ко-
нечно, мы не собираемся бросать 
их на произвол судьбы. Но работа 
с ними должна быть переведена 
из опекающего режима в сопро-
вождающий, поддерживающий: 
дальше лидеры должны разви-
ваться самостоятельно, на то они 
и лидеры. Фокус нашего внима-
ния предлагаю сделать шире: 
ещё осталось множество людей 
– групп, институтов, инициатив, 
– которые не без досады смотрят 
на тех, кто уже «взлетел». Я думаю 
о них. Я думаю, что наша главная 
задача – запустить вторую, теперь 
уже массовую, фронтальную вол-
ну обновления, модернизации, 
развития Тюменской области.

То, о чём я говорю, не прихоть 
и не благое пожелание. Я не вижу 
лучшего ответа на те вызовы, с ко-
торыми нам предстоит столкнуть-
ся в ближайшее время. Такие 
крупные системообразующие 
инвестиционные проекты, каким 
стал для нас проект «Сибура» на 
Тобольской площадке, в ближай-
шее время мало вероятны. И по-
казанный в этом году рост бюд-
жетных доходов тоже по цело-
му ряду причин носит уникаль-
ный характер. Именно поэтому 
мы должны искать новые ресур-
сы роста – прежде всего в нас са-
мих. Не пренебрегать ни одной 
возможностью. Сейчас модно 
призывать к выходу из зоны ком-
форта; но ведь многие из нас дей-
ствительно должны это сделать!

Нам прежде всего необходи-
мо равенство внимания. Никто и 
нигде, ни в одном уголке нашей 
области, ни в одной отрасли или 
сфере общественной жизни не 
должен чувствовать себя забы-
тым, лишним, неучтённым. На на-
ших управленческих радарах не 
должно остаться никаких «сле-
пых зон» или «белых пятен». Не-
достаточно прислушиваться к 
тем голосам, которые уже звучат. 
Нужно идти туда, где всё еще мол-
чат, и приглашать к разговору, к 
действию.

Нам необходимо равенство 
шансов. Любой проект, любая 
разумная инициатива, независи-
мо от своего содержания и своих 
масштабов, не должна оставаться 
без адекватной поддержки. Един-
ственный критерий, которым мы 
должны руководствоваться, – об-
щественная польза, общее благо. 

И, конечно, нам необходимо 
равенство ответственности. Ни-
кто, ни один руководитель лю-
бого уровня не должен чувство-
вать себя в привилегированном 
положении. На всех представи-
телях власти, начиная с меня, ле-
жит огромный груз ответствен-
ности, возложенный на нас сами-
ми же тюменцами. Каждое слабое 
звено нарушает прочность всей 

цепи. От таких звеньев мы будем 
избавляться. К счастью, у нас их 
мало. Задача в том, чтобы их не 
стало совсем.

Давайте же посмотрим, какие 
конкретные шаги нам предстоит 
совершить в ближайшее время.

НОВЫЕ «ОКНА» 
ВОЗМОЖНОСТЕЙ

Первое. Инвестиционный кли-
мат должен стать ещё более ком-
фортным и дружелюбным – рав-
ным образом для проектов, ге-
нерируемых в самой области, и 
приходящих извне, из других ре-
гионов и стран. Равным образом 
– для проектов крупных и малых. 
Места в рейтингах – не самоцель. 
Инвестиции работают на рост, на 
создание новых рабочих мест, на 
развитие инфраструктуры, на по-
вышение качества жизни. И не в 
последнюю очередь – на обеспе-
чение равных условий для само-
реализации всех жителей обла-
сти. Три индустриальных пар-
ка, к которым скоро добавится и 
агро индустриальный, – хорошо, 
но недостаточно. Я настоятельно 
советую главам всех без исклю-
чения муниципальных образо-
ваний готовить создание неболь-
ших промышленных площадок 
районного масштаба, адаптиро-
ванных под местные возможно-
сти и нужды и обеспечивающих 
малому бизнесу как минимум 
тот же уровень благоприятство-
вания, которым пользуются ре-
зиденты крупных парков. Любая 
необходимая методическая, ор-
ганизационная и практическая 
помощь будет вам оказана.

Мы сохраняем главный вектор 
экономической политики – при-
влечение в регион частных ин-
вестиций. Планирую эту рабо-
ту проводить, развивая как сло-
жившиеся, так и новые отрасли 
экономики. Считаю, что разно-
плановая и активно развиваю-
щаяся промышленность являет-
ся главным залогом нашего бла-
гополучия.

Мы сохраняем все обязатель-
ства перед инвесторами и парт-
нёрами. Мы продолжим разви-
вать наш агропромышленный 
комплекс. В фокусе нашего вни-
мания – предприятия глубо-
кой переработки и дальнейшее 
развитие кооперации малых 
хозяйств. Современный агро-
промышленный комплекс – это 
основа социальной стабильно-
сти и социального развития тю-
менского села. 

Особое внимание мы будем 
уделять сохранению баланса 
между развитием наших пред-
приятий и сбережением окру-
жающей среды. Экологическое 
сознание должно стать неотде-
лимой частью нашей производ-
ственной и управленческой куль-
туры. Мы будем поддерживать не 
только крупных инвесторов, но и 
искать новые формы стимулиро-

ПОСЛАНИЕ ГУБЕРНАТОРА АЛЕКСАНДРА МООРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЕ

Делегация высоких гостей на молочном комплексе 
в Усть-Ламенке

Центр диагностики профессиональных компетенций 
открыт в Голышмановском агропедколледже
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вания экономической активности 
малых предпринимателей. Счи-
таю малый и средний бизнес на-
шим скрытым резервом. И дело 
не столько в экономике, сколь-
ко в изменении общественно-
го мышления. Чем больше будет 
людей, отвечающих на внешние 
потрясения новыми проектами 
и инициативами, тем устойчивее 
будет экономика и всё общество 
в целом.

Второе. Президент России 
Владимир Владимирович Путин 
в майском указе этого года наце-
лил нас на прорывное научно-
технологическое и социально-
экономичес кое развитие ради 
самореализации и раскрытия та-
ланта каждого человека. Улучше-
ние качества жизни людей было 
и остаётся главным приоритетом 
Правительства Тюменской обла-
сти. Это и поддержка строитель-
ства доступного и качественно-
го жилья, дальнейшая модерни-
зация дорожной сети, всей соци-
ально-бытовой инфраструктуры 
– всё это наш вклад в создание 
комфортной среды для жизни 
тюменцев, над чем мы будем про-
должать серьёзно работать.

Мы продолжим инвестировать 
в здравоохранение. Мы должны 
сделать доступной профилакти-
ческую и диагностическую ме-
дицину для каждого человека, 
искать новые способы решения 
привычных задач. Современные 
технологии позволяют без увели-
чения затрат получать недоступ-
ный ещё вчера результат, а зна-
чит – улучшать качество жизни 
граждан.

Мы продолжим совершенство-
вать кластер высокотехнологичес-
кой помощи, флагманом которо-
го является Тюменский медицин-
ский город.

Гордостью Тюменской области 
является программа ремонта и 
строительства школ, детских са-
дов, организаций культуры.

Мы продолжим развивать си-
стему социальной поддержки 
граждан на принципах адресно-
сти и нуждаемости. Задача – обе-
спечить равный доступ к мерам 
социальной поддержки и спра-
ведливый критерий оценки нуж-
дающихся в ней. Если житель Тю-
менской области действитель-
но попал в трудную ситуацию, 
мы должны приложить все уси-
лия, чтобы оказать реальную по-
мощь. Поэтому я решительно 
поддерживаю инициативу под-
готовки Социального кодекса Тю-
менской области, который сведёт 
воедино весь накопленный нами 
опыт работы в этой сфере и обе-
спечит качественно новый уро-
вень её эффективности. Только 
надо иметь в виду, что Социаль-
ный кодекс не может быть создан 
в чис то ведомственном порядке. 
И весь его дух, и каждая его буква 
должны быть сверены с граждан-
ским обществом, должны прой-

ти общественную экспертизу в 
ходе публичных дискуссий и об-
суждений.

ПЕРЕМЕНЫ 
РАБОТАЮТ НА НАС

Третье. Нам удалось выстро-
ить систему равных и справед-
ливых отношений между Ямало-
Ненецким автономным округом, 
Ханты-Мансийским автономным 
округом – Югрой и Тюменской об-
ластью. Но отдача, общая польза 
от этой системы может стать го-
раздо больше, чем сейчас! Пото-
му что меняется само глобальное 
экономичес кое пространство. Со-
вместными усилиями мы можем 
занять в нём достойную позицию: 
перемены работают на нас.

Приобретает второе дыхание 
Северный морской путь. Возни-
кают новые транспортные кори-
доры, прокладываются широт-
ные и меридиональные транс-
портные пути. Мы находимся на 
скрещении этих коридоров, и, 
если сможем воспользоваться 
открывающимися возможностя-
ми, дивиденды окажутся колос-
сальными.

Сегодня невозможно постро-
ить процветающую экономику, 
не умея создавать новое знание. 
«Направлением главного удара» 
в этом отношении в ближайшие 
годы станет формирование тре-
мя регионами научно-образова-
тельного центра мирового уров-
ня. И это, кстати, отличный при-
мер того кумулятивного эффек-
та, который способны дать верно 
понятые и грамотно управляе-
мые национальные проекты. Ин-
теграция науки, университетов 
и индустриальных корпораций; 
интеграция исторически сло-
жившихся преимуществ и ком-
петенций Ямала, Югры и Тюмен-
ского юга; интеграция ранее раз-
вивавшихся автономно научных 
и инженерных школ, – уже сей-
час, на ранних, эскизных стади-
ях проработки проекта ясно, что 
он обеспечит принципиально но-
вые результаты не только в таких 
ожидаемых областях, как углево-
дороды или технологии холода, 
но и, например, на стыке биоло-
гии, химии, медицины и пищевых 
производств.

Четвёртое. На сегодняшний 
день собственный экспортный 
потенциал области ещё не рас-
крыт. Многое делается: напри-
мер, неплохо стартовал проект 
«Продаём тюменское». Медиа-
кампании, тренинги, брендиро-
вание продукции – толковый под-
ход. Прошу только всех участни-
ков проекта обратить особое 
внимание на расширение гео-
графии поставок нашей сельхоз-
продукции в округа. В крупных 
городах она уже есть (хотя мож-
но и больше). Но ограничивать-
ся этим было бы несправедли-
во. Продуктами юга должно быть 
обеспечено всё максимально 

возможное количество населён-
ных пунктов «северов»: все мы 
– и северяне, и южане – от это-
го выиграем. И какими продук-
тами! Один картофель fresh cut, 
который в следующем году нач-
нёт выпускать строящийся в Упо-
ровском районе суперсовремен-
ный завод агрофирмы «КРиММ», 
чего стоит! Представляете, каким 
спросом он будет пользоваться 
именно на севере?

Кстати, в этом же ключе я бы по-
советовал подойти и к известной 
проблеме сбыта молока, постав-
ляемого нашим частным секто-
ром. Административным нажи-
мом тут ничего не добьёшься – 
ни качество его не повысишь, ни 
закупочную цену не поднимешь. 
Переработка и экспорт – вот ре-
шение. И вот, например, зачем 
нужны те малые, районные инду-
стриальные площадки, о которых 
я уже говорил. Думайте, предпри-
нимайте, действуйте.

Сейчас годовой объём наше-
го экспорта – несырьевого и неэ-
нергетического – вплотную при-
близился к миллиарду долла-
ров. В следующем году этот вес 
надо взять. И тут тоже потребу-
ются нестандартные подходы, в 
которых поверх традиционной 
отраслевой номенклатуры ор-
ганично соединятся тренды раз-
личного происхождения. Ска-
жем, тюменскую медицину уже 
пора воспринимать как полно-
ценную экспортно ориентиро-
ванную отрасль, при этом тесно 
связанную с туристическим биз-
несом. Медицинский туризм бур-
но растёт во всём мире, а по пара-
метрам цены и качества Тюмень 
более чем конкурентоспособна – 
если не в глобальном масштабе, 
то в масштабе всего евразийско-
го континента точно. Здесь пере-
секаются тематики сразу несколь-
ких национальных проектов! Для 
их синергии нужны две вещи: на-
учиться грамотно «упаковывать» 
и продавать как цельный про-
дукт медицинские, реабилитаци-
онные и рекреационные услуги и 
добиваться предельного упроще-
ния и облегчения организацион-
ных и правовых процессов. 

Пятое. Уже не первый год мы 
говорим о необходимости кар-
динального повышения произво-
дительности труда – это одна из 
острейших проблем и всей Рос-
сии, и нашей области. Закономер-
но, что Тюмень в прошлом году 
стала пилотным регионом при-
оритетной программы «Повы-
шение производительности тру-
да и поддержка занятости», зако-
номерно и то, что теперь эта тема 
выделена в особый националь-
ный проект. Потому что с каждым 
годом становится всё яснее, что 
проблема не решается одними 
только закупками новой техники, 
оптимизацией технологических 
процессов и модернизацией ра-
бочих мест. Проблема в головах, 
в психологии – и рядовых работ-
ников, и руководителей. Наш де-
партамент экономики столкнул-
ся с парадоксом: в разработке и 
реализации мер по повышению 
производительности труда охот-
но участвуют предприятия, где 
этот показатель и без того неплох. 
А те, где производительность тру-
да отстаёт от средних отраслевых 
значений, всеми правдами и не-
правдами уклоняются. С подоб-
ным безобразием пора кончать. 
Я поручаю профильным депар-
таментам Правительства Тюмен-
ской области внести изменения в 
порядок оказания поддержки ин-
вестиционных проектов, сделав 
её обязательным условием либо 
вхождение в региональную госу-

дарственную программу «Повы-
шение конкурентоспособности 
экономики», либо самостоятель-
но принятое предприятием обя-
зательство повысить произво-
дительность труда – в понятные 
сроки и на понятные величины. 
Это прозрачное, справедливое 
решение, вводящее равные пра-
вила игры для всех. Думаю, оно 
окажется и результативным.

И шестое. Античный мудрец 
Сенека говорил: «Равенство прав 
не в том, что все ими воспользу-
ются, а в том, что они всем пре-
доставлены». Я хочу, чтобы ра-
венство возможностей и шансов 
позволило каждому жителю Тю-
менской области осуществить 
свою мечту. Принудить к их ис-
пользованию нельзя, но помочь, 
подсказать, иногда даже подтол-
кнуть можно и нужно.

ДОРОГОЙ СОЗИДАНИЯ
Мы продолжим курс на вовле-

чение граждан в принятие реше-
ний на всех уровнях власти. Уча-
стие даёт понимание, понимание 
рождает доверие. Моё твёрдое 
убеждение: общество, где люди 
доверяют друг другу, развивает-
ся быстрее и гораздо легче пере-
живает любые потрясения. Всё это 
формирует многосложную, много-
слойную, пронизанную бесчислен-
ными связями и контактами реги-
ональную гражданскую культуру. 

И одна из важнейших наших за-
дач – сделать эту сеть ещё более 
плотной. Вторая волна тюмен-
ской модернизации поднимется 
только тогда, когда будет запуще-
на широкая цепная реакция со-
циального творчества, направ-
ляемого, но уже не управляемо-
го сверху, из единого центра. Ос-
новные элементы необходимой 
для такой цепной реакции инфра-
структуры есть, но нередко они на-
ходятся в режиме пассивного ожи-
дания. Например, Совет муници-
пальных образований Тюменской 
области: разве не естес твенно ему 
стать главной площадкой горизон-
тальных взаимодействий, где ки-
пели бы страсти, где представите-
ли территорий делились бы друг 
с другом опытом, идеями, совета-
ми, лучшими практиками, где воз-
никали бы и проходили провер-
ку на прочность новые инициати-
вы? Разве не должен он наладить 
прямое сотрудничество как мини-
мум с муниципалитетами север-
ных округов, а ещё лучше – всего 
федерального округа? Пока тако-
го не происходит.

Мы смотрим на вопрос улучше-
ния качества жизни комплексно 
и считаем, что оно определяется 
не только уровнем экономики и 
мерами социальной поддержки, 
но и качеством среды вокруг че-
ловека. Среда – это всё, что нас 
окружает: общественный транс-
порт, общественные простран-
ства, учреждения культуры, цен-
тры досуга, государственные и 
муниципальные услуги. Среда, 
созданная с уважением к чело-
веку, делает человека богаче. А 
её доступность делает наше об-
щество более справедливым.

Тюменская область неспроста 
уже давно стала одним из локо-
мотивов роста и развития всей 
страны. Мы знаем, куда и к какой 
цели движемся, мы знаем, как её 
достичь.

Препятствия на этом пути неиз-
бежны. Но когда они нас останав-
ливали? Главное, что мы сами не 
собираемся останавливаться. Тю-
менская область продолжает своё 
движение вперёд. Дорогой сози-
дания. Дорогой справедливости.

(Печатается в сокращении. Пол-
ный текст Послания – на нашем 
сайте golvestnik.ru).

«О ПОЛОЖЕНИИ ДЕЛ В ОБЛАСТИ И ПЕРСПЕКТИВАХ ЕЁ РАЗВИТИЯ»

В посёлке Голышманово нынешним летом дорога в твёрдом 
покрытии появилась в трёх переулках залинейной части

Глава Голышма-
новского сельско-
го поселения На-
талья РЕШЕТНИ-
КОВА:

– В своём посла-
нии губернатор Тю-
менской области 

Александр Моор проанализи-
ровал текущую ситуацию, поста-
вил приоритетные задачи на бу-
дущее. Объединившись в креп-
кую команду, мы все вместе бу-
дем воплощать их.

Глава региона чётко опреде-
лил дальнейший курс: развитие 
сельского хозяйства, образова-
ния, здравоохранения, культу-
ры и спорта, поддержка малого 
и среднего бизнеса, помощь со-
циально незащищённым слоям 
граждан. Продолжится дорож-
ное и жилищное строительство, 
благоустройство обществен-
ных пространств, в том числе 
на сельских территориях.

Заведующая дет-
ским садом № 4 
«Ёлочка» Елена 
ГОРЯЧЕВА:

–  Гу бернатор 
подчеркнул, что 
Тюменская область 
сделала огром-

ный шаг в развитии экономи-
ки и социальной сферы. Я уве-
рена, большинство наших жи-
телей гордятся тем, что живут в 
динамично развивающемся ре-
гионе, который по многим пока-
зателям экономического роста 
находится на лидирующих пози-
циях в Национальном рейтинге. 
Губернатор сообщил, что за год 
были построены с нуля три но-
вые школы и два детских сада. В 
одном их них мы побывали не-
делю назад. Это детский сад «Три 
богатыря», открытый в сентябре. 
Новый подход к планировке и 
архитектуре, просторные груп-
пы и залы, много дополнитель-
ных помещений и кабинетов, со-
временная предметно-развива-
ющая среда для дошкольников, 
везде интерактивное оборудо-
вание.

По словам Александра Мо-
ора, в 2019 году особое внима-
ние будет уделяться сфере об-
разования. Среди главных на-
правлений – работа с одарён-
ными и талантливыми детьми. 
Многие ребята из сельской глу-
бинки имеют возможность ре-
ализовать свой интеллектуаль-
ный и творческий потенциал не 
только на региональном уровне, 
но и на всероссийском. Я очень 
благодарна, что такой шанс вы-
пал моей дочери Ксении, кото-
рая учится в одном из лучших 
вузов столицы. Через несколь-
ко дней сын нашей сотрудни-
цы Ирины Александровны Дья-
ченко – Никита – поедет на кон-
курс в Москву. Это ещё одно до-
казательство в создании равных 
стартовых возможностей для де-
тей Тюменской области.

Губернатор подчеркнул, что 
любая разумная инициатива не 
должна оставаться без адекват-
ной поддержки. У меня сразу 
возникла аналогия с интерес-
ными, разноплановыми соци-
альными идеями, которые реа-
лизуются общественными орга-
низациями и активными жителя-
ми в нашем округе. Тема разви-
тия микропроектов – это шанс 
для продвижения сельских тер-
риторий. Даже из инициативы 
одного человека при должной 
поддержке может вырасти мас-
штабный проект.

Подготовила Оксана ТИТЕНКО.

Обсуждаем
 послание
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